

SWF 97 e.V., Breslauer Straße 17, 68723 Schwetzingen

Stadtverwaltung Schwetzingen
Hebelstraße 1
68723 Schwetzingen

15.07.2013

Antrag zur Änderung der Hauptsatzung mit dem Ziel der Verkleinerung des Gemeinderats auf 22 Gemeinderäte

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
lieber René,

die aktuellen Zensusergebnisse für Schwetzingen haben ergeben, dass die Einwohnerzahl lediglich 21.065 betragen soll; dies ist weniger als bislang von uns angenommen. Auch in den letzten Jahren haben wir feststellen müssen, dass die Einwohnerzahl der Stadt Schwetzingen allenfalls stagniert, jedoch nicht wirklich zunimmt und nach Einwohnermeldeamt momentan bei 21.888 Personen liegt.

Nach § 25 Abs. 2 GemO BW beträgt die Anzahl der Gemeinderäte in Gemeinden mit mehr als 20.000 aber nicht mehr als 30.000 Einwohnern 26. Nach der gleichen Vorschrift kann die jeweilige Gemeinde aber durch Hauptsatzung bestimmen, dass die Anzahl der Gemeinderäte nach der nächst niedrigeren Gemeindegrößengruppe bestimmt wird, im vorliegenden Fall wären dies für die Größengruppe 10.000 bis 20.000 Einwohner 22 Gemeinderäte.

Das SWF 97 ist der Meinung, dass die Stadt Schwetzingen diesen Schritt tun sollte, um wenigstens in einem kleinen Bereich ein Signal zur Vereinfachung und Verschlankeung zu geben. Nach landläufiger Faustformel soll ein Gemeinderat stellvertretend für etwa 1.000 Mitbürger stehen. Diese Faustformel spricht bei der jetzigen Zahl der Einwohner - die sich unseres Erachtens auch nicht mehr deutlich nach oben verändern wird - deutlich eher für einen Gemeinderat aus 22 als aus 26 Gemeinderäten und wir sind weiter der Meinung, dass die Vielzahl unterschiedlicher Meinungen und Interessen in der Bevölkerung ebenso gut mit 22 wie mit 26 Gemeinderäten wiedergegeben werden.

Wir bitten darum, unseren Antrag in der 2. Jahreshälfte im Gemeinderat zu behandeln, damit sich alle Gemeinderatsfraktionen für die im nächsten Jahr bevorstehende Kommunalwahl rechtzeitig orientieren können.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Grimm
Fraktion SWF 97